



# Falange

redaccion y oficinas Casa Primo de Rivera

SUSCRIPCION:  
Un mes ... 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre ... 24'00 »  
Número suelto ... 0'15 »

Núm. 145

Palma de Mallorca, Sábado, 4 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

AÑO I

## Raimundo Fernández Cuesta, Secretario Nacional

EL COMENTADO ARTICULO

### BRUSELAS

En los pasados días han venido interesantes informaciones acerca de un artículo publicado en "Il Pópolo d'Italia", periódico inspirado por el Gobierno y artículo que se ha supuesto redactado por el propio Duce.

Tomando como base los nulos resultados de la Conferencia celebrada en Bruselas para dar solución a la cuestión del Extremo Oriente, escribe el periódico de Italia:

"La acción colectiva (lugar común número uno)—preludio según muchos necesario para la seguridad colectiva (segundo y piramidal lugar común)—ha registrado en Bruselas uno de aquellos fracasos absolutos que casi naturalmente adquieren las proporciones de fiastro. Seríamos hipócritas sino dijéramos que el caso a provocado en nosotros, que no creímos jamás en tumisterias societarias, una gran satisfacción.

"Recapitemos los precedentes. En 1922, cuando ya los japoneses habían dado comienzo a su acción militar, se dirigió el gobierno chino al Consejo de la Sociedad de Naciones, invocando los artículos 10 y 11, además del 17, del pacto, y solicitando que se tomaran las medidas del caso. No se comprende como los chinos—¡pueblo inteligente!—pudieron esperar algo de Ginebra conociendo lo acontecido desde 1932.

¿Que podía hacer el Consejo de la Sociedad de las Naciones? Comenzó encargando la tarea a un Comité Consultivo, compuesto por 23 personas, con la misión de examinar el asunto. Este Comité de las 23 personas propuso en 27 de septiembre una resolución, que fué aprobada por la Asamblea, en la cual se condenaban los bombardeos aéreos, y presentó otros dos informes que la Asamblea Ginebrina aprobó con fecha 5 de Octubre. En uno de estos informes se proponía a la Asamblea que transiriera a las 9 Potencias firmantes del tratado de Washington de 1922 (entre las que se halla en Japón pero no está Rusia) el encargo de seguir el estudio y dar cuenta a los Estados que tienen intereses en el extremo Oriente. La Asamblea de la Sociedad de Naciones al aprobar esta proposición bajaba el telón tras el primer acto del drama que concluía con estas palabras: No se ha hecho nada.

"Entre tanto el Japón continuaba, intensificándola, su acción militar, el gobierno Belga, siempre a las órdenes de las "grandes democracias", se hacía sugerir por Londres y por Washington (no se sabe quién tiró la primera piedra) la iniciativa de invitar a todos los Estados signatarios del ya pulverizado tratado de Washington a una conferencia a celebrar en Bruselas. Alemania, aunque invitada, declinó la invitación. El Japón hizo otro tanto. No obstante la conferencia se reunió en Bruselas.

peranza, ha tenido un epílogo notablemente infeliz. A estas horas Norman Davis debe estar compungido de la inutilidad de convocar conferencias que es clara hasta para un niño.

¿Qué podían hacer en realidad los reunidos en Bruselas? ¿Hacen la paz? ¿Pésimo sistema el de una Conferencia de que está ausente uno de los interesados. ¿Hacer o proponer sanciones? Después de la experiencia Italiana nadie se atrevería a pronunciar esta palabra. ¿Dirigir a China palabras de simpatía? Es lo que ha hecho la Conferencia y es lo menos que podía hacer: Pero las palabras no han ayudado a los chinos ni detenido a los japoneses. Hasta cierto punto la Conferencia—luego de la cortesísima aún que dura respuesta negativa del Japón—ha llegado a un final que debía esperarse desde el principio, y ahí se ha quedado.

"Puede suceder que el gobierno belga haga saber al Secretariado de la Liga que el resultado de la Conferencia está compiado en la cifra cero y que el Secretariado convoque la Asamblea, la cual—también ella—no se ha disuelto sino que aplazó sus sesiones; pero también puede suceder que todo venga, como se dice en la jerga ginebrina, tacitamente "enarenado" y esta sería la solución mejor.

"Basta el más simple conocimiento de la Historia, de la Geografía y de las relaciones de las fuerzas en juego, para convencerse de que contra el Japón no hay nada que hacer. No hablamos de los pequeños países representados en el Comité de las 9;

(Pasa a la página tres)

### VENTANA

Yo vi pasar por las calles de la Capital, unos pequeños vestidos de blanco. Sobre su pecho, latían con vida cinco flechas rojas. Tal vez su madre las bordó en horas de ensueños, pensando en su esposo caído en las praderas verdes de la Patria. Tal vez su linda hermanita, también camarada de la camisa azul, pensando en su ahijado de guerra, pinchó la yema de su dedo y su sangre se mezcló al rojo hilo con que bordaba. Tal vez su abuela ya viejecita, que casi no puede moverse de su sillón de caoba, entretuvo las horas lánguidas de recuerdos...

El pequeño las lucía, orgulloso de ellas. Sintióse ya mayor, ansiando también que los demás comprendiesen su vitalidad exuberante. Y vi más. Vi en unos entrenos para un próximo Festival, sólo, sin que nadie contemplase sus movimientos, la perfección de la disciplina, como esperanzas de futuros de Imperio.

Vi como se ensanchaban los pechos, y como parecían agigantarse las cinco flechas rojas como si quisieran abarcar con su yugo, en un haz perfecto, a todas las juventudes hispanicas, como si intentaran elevarse hacia el azul del cielo, para lucir sus puntas aceradas más allá de las nubes, como si fueran los nuevos rayos del sol de la España Imperial.

Y comprendí la importancia que para la vitalidad de una potencia que renace, tienen esos pequeños de camisa blanca, olímpica, con músculos templados y con flechas bordadas sobre el pecho.

### Aquel camarada abnegado de José Antonio, el recién rescatado del Madrid rojo, vuelve a ocupar su puesto



Burgos.—Por Decreto del Caudillo ha sido nombrado Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Raimundo Fernández Cuesta, que como es sabido fué rescatado recientemente de la zona roja, tras muchos meses de cautiverio.

Historia falangista de Raimundo es admirable. Inseparable de José Antonio Primo de Rivera, predicó con él por toda España el nacional-sindicalismo. Fué Secretario General de Falange Española de las J.O.N.S. y sufrió ya antes del movimiento persecuciones y cárcel. Puede resumirse su labor por España y la Falange diciendo que Onésimo Redondo, Julio Ruiz de Alda y él fueron quie-

nes apoyaron la obra gigante de José Antonio.

Cuando Fernández Cuesta volvió a nosotros, le popularizó mas el magnífico discurso que pronunció en Sevilla y que fué tan comentado y elogiado. Ahora el Generalísimo le nombra Secretario General, demostrando así que sus méritos de camisa vieja, de luchador infatigable, de orador y de hombre inteligente y organizador, son apreciados en la España que Franco acaudilla.

El nombramiento de Fernández Cuesta para este cargo, que es el inmerecido al del Caudillo, dentro de la Organización, ha causado inmejorable impresión.

N. de la R.—Nuestro viejo camarada Fernández Cuesta puede estar seguro de que nosotros nos alegramos como ninguno de este nombramiento con que el Caudillo le honra. Los que calladamente sufríamos su ausencia, celebrábamos con regocijo su vuelta y seguíamos su actuación, breve pero intensísima, en la España de Franco, hemos sentido una emoción profunda al saberle Secretario General.

Sabemos, Raimundo, lo que hiciste cuando ya lo eras de la Falange despreciada y sola; sabemos como has puesto siempre tu corazón, tu brazo y tu inteligencia al servicio de España; y sabemos, Raimundo, como has querido siempre a José Antonio. Esto no lo olvidaremos nunca.

Y ahora, al cuadrarnos y levantar el brazo ante tí, pedimos a Dios que te ilumine.

### ¿A DONDE VA FRANCIA?

No podemos por menos que dar cuenta a nuestros oyentes de un artículo interesantísimo que publica el escritor francés Augusto Chenais en el periódico "Le Matin" y que refleja bien a las claras el estado de ánimo de los sectores normales de Francia. Dice en él el escritor mencionado: "El héroe bolchevique del Mar Negro (alude a Andrés Marty) que se atreve con todos y contra todos, ha pedido por escrito al Ministro de Marina francés, que se adopte todas las medidas necesarias para asegurar la fidelidad del personal de la Marina al Frente Popular francés. A tal efecto sugiere algunas medidas que deben tomarse inmediatamente, y entre ellas, para aumentar la capacidad combativa de los marineros, propone que no se les deje leer otro periódico que el diario comunista "L'Humanité", medida que recomienda igualmente para aumentar la fidelidad de los soldados de tierra. Y añade el escritor a que nos referimos que es verdaderamente incomprensible esa actitud vesánica de cabezalla roja y la complacencia con que la escuchan las autoridades del Frente Popular.

En las cárceles de París se encuentran a estas horas los más grandes patriotas de la nación francesa, tra-

dados como vulgares criminales. Está en ellas el General Deuseigneur, Comandante de la Legión de Honor, citado nueve veces en la orden general del ejército; el ingeniero Eugenio Delouche, una de las figuras más destacadas de la aviación; varios valientes aviadores citados también varias veces en la orden del ejército; el número uno de una promoción de la Escuela Politécnica y gran número de su alto espíritu nacional. Natural-figuras destacadas por su heroísmo y mente la lectura del periódico comunista enseñará a los soldados a imitar a estas figuras gloriosas de su Patria, sino todo lo contrario al sublevado del Mar Negro Andrés Marty a las órdenes de Lenin, quien a su vez firmó un pacto de traición a Francia durante la gran guerra. ¿Qué patriotismo ni que espíritu de fidelidad a la nación puede predicar a sus soldados un gobierno que tiene metidos en la cárcel a los más grandes representantes de las antedichas virtudes? Pero estos hombres, si estuvieran en libertad serían un gran estorbo para Mr. Comanchi. Por esto puede felicitarle de tenerlos en lugar seguro como si fueran unos malhechores.

DOCTRINA Y CRITICA

### Sindicalismo vertical

La "producción" necesita dos elementos: el "capital" y el "esfuerzo". En una concepción capitalista el primero (riqueza empleada en la producción) es propiedad de una minoría, de unos cuantos que constituyen una "clase", capitalistas; el segundo es patrimonio de todo hombre no impedido. A estos dos pilares la concepción capitalista del mundo lo "renue" mediante un contrato: el del trabajo que, en términos simples podemos formular así: el propietario de capital se compromete a pagar una cantidad, salario, a cambio que el trabajador le preste su esfuerzo y que necesita para producir nueva riqueza.

En el sistema capitalista, tanto una como otra de las partes contratantes pueden individualmente dejar de contratar; también colectivamente—huelga y lock-out—pueden no hacerlo. LA PRODUCCION ES VALORADA COMO PRIMORDIALMENTE PRIVADA.

Esta concepción parte del error de dividir en dos clases según posean o no capital del absurdo de creer que las dos partes contratantes están en las mismas condiciones al celebrar el contrato por el simple "afirmar"—al que es muy dado el liberalismo-capitalista—de que así lo son ambas y en fin, de la monstruosidad moral de creer que los intereses principales de la producción son los de los individuos, grupos y partidos—bien capitalista o bien obreros según los sentidos de la política. La igualdad proclamada no existe y los débiles se arrastran, nace el sindicato como arma, como elemento de combate, la otra clase reacciona y se organiza también combativamente como la producción—en contra de la pretensión capitalista—deveine cada vez mas eminentemente social el Estado se ve precisado a reglamentar la lucha para reducir al mínimo posible los perjuicios naturales que del conflicto permanente—endémico—se derivan para la colectividad y "cuantos integran el Pueblo—por este... camino el capitalismo llega a la idea de intervención que es precisamente la violación de sus propios principios constitutivos.

Surgen los sistemas reformadores, parten de la creencia de que se trata de un problema de equilibrio, que todo está en igualar y armonizar las "diversas clases", de lograr un "paralelismo" entre ellas mediante la intervención del Estado que actúa de "arbitrio". La consecuencia es un gran desarrollo del Derecho Social, de las bases de trabajo, de juntas arbitrales, intensificación de programas políticos, de un color o de otro, que dicen tener la panacea ansiada en una ley, en un decreto, en una reforma: El problema continúa en toda su plenitud indispensable... el marxismo acentúa su trágica acción...

Llega el NACIONAL SINDICALISMO, establece unas cuantas ideas básicas, síntesis profundísimas: que podemos resumir en esta conclusión: "el sistema capitalista es injusto por sus consecuencias y por su estructura: por sus consecuencias, por forzoso, tendencia, mala distribución de riqueza y por derivación de ello necesidad de destruir parte de la misma, mientras hay grandes masas que carecen de lo mas indispensable y que tales bienes pueden—deben—satisfacer, conflictos sociales en perjuicio de la economía Nacional y de la integridad moral de los individuos que carecen de la base material necesaria para su desenvolvimiento psicológico en un sentido de salud, la estructura consiste en un permanente dualismo que es hoy injusto desde el momento que no es exigencia de organización sino por conveniencias de unos pocos que presentan a las tales bajo envoltura de derechos que el Nacional-sindicalismo desnuda y pone de manifiesto en su verdadera esencia.

Frente a este sistema injusto se levanta una nación, el marxismo es negación de los valores morales, de las esencias patrias, de la conciencia religiosa, de la misma naturaleza humana: ¡destructora del hombre!

RIMES

### 2 minutos...

Con motivo de la Jura y de la primera reunión, bajo la presidencia del Caudillo, de los Consejeros Nacionales de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. que tuvo lugar en el histórico monasterio de Santa María de las Huelgas de Burgos, nos pareció que desde su ausencia gloriosa nuestro José Antonio, con su perfil cesáreo y su mirar de acero, alzaba su voz de mando. ¿No la oísteis, "viejos" camaradas?

No os pareció oírle lanzar su grito predilecto, su grito ultrático de ¡Arriba España! con el que empezó a recoger, a ensamblar, y a unir prietamente con flechas como agujas y con estrellas como hilo, a los pedazos de una España deshecha, desmantelada?

José Antonio, hoy al ser ya realidad esplendorosa tu sueño loco, te recordamos intensamente porque tu fuiste buril, cincel y estilo sobre nuestros cuerpos y sobre nuestras almas, porque tu adivinaste en un solo instante toda la secreta verdad española, aquella Verdad que se encontraba en espera impaciente de tu palabra genialmente profética.

Tu sabes bien como te venían hoy esas juventudes ardientes, porque las ves desde allí donde te encuentras. Tu sabes bien como a tu señal, se situaron inmediatamente donde y como tu querías: en guardia tensa, en vigilia interminable, al aire libre en línea de combate, para la salvación de la inmensa pureza de España.

Hoy nos acercamos a tí, y nos unimos a tí, a través de nuestro Caudillo, Francisco Franco, que tan soberbiamente ha sabido plasmar la creación de tu cerebro y de tu corazón.

Sólo faltabas Tú, en el imponente y memorable acto del 2 de Diciembre para que nuestra alegría fuera completa. Pero a pesar de ello, una sonrisa ha triunfado en nuestros labios juvenilmente frescos y de nuestras gargantas emocionadas ha brotado nuestra canción de primavera.

# Saludo a Franco

# ¡¡Arriba España!!





